

Monsieur le President

Permettez-moi tout d'abord de vous remercier d'avoir honoré l'école mathématique française et moi-même par votre tweet.

J'apprends par le journal officiel que j'ai maintenant l'honneur d'être l'un des plus de 31 000 récipiendaires du grade d'officier dans l'ordre du mérite. Le prix Abel qui m'a été décerné est très largement reconnu comme l'équivalent du prix Nobel pour les mathématiques. Il est donc difficile de lire dans cette promotion autre chose qu'une marque éclatante du manque d'intérêt que la science suscite dans notre gouvernement.

Je ne m'inquiète pas pour la science. Les pays qui savent regarder vers l'avenir, la Chine en tout premier lieu, traitent les scientifiques, qu'ils soient chinois ou étrangers, d'une tout autre façon.

C'est pour notre pays que je m'inquiète. Les grandes avancées, qu'il s'agisse de nouveaux vaccins, d'intelligence artificielle ou d'autres découvertes majeures, ne peuvent naître que dans un environnement qui valorise la science et ceux qui la font.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, de l'expression de ma haute considération.

Michel Talagrand

23 Rue Louis Pouey

92800 Puteaux.